ようこそ先輩 第3回

平成25年2月25日(月)

昭和44年3月卒業生

1 小学校時代の町の様子をお話ください。

東京タワーの方から通っていましたが、今と一番違うのは、高い建物がなかったことです。郵政省(現総務省)やロシア大使館は高かったですが、六本木通りを含めて広々としていました。天気がよいときは屋上から富士山が見えました。あと、通りには路面電車(都電)が走っていました。

2 どんなことをして遊びましたか?

缶蹴り、どろけい、手つなぎ鬼、軍艦水雷などをよくしていました。今は流行でみなさんはサッカーをよくすると思いますが、私たちの時は野球でした。3人集まれば野球・・・というほどで、三角ベースをよくやりました。女子はゴムとびやあやとりなどでした。あと、めんこやベーゴマなどもありましたけど、私はあまりやりませんでした。(児童から「百人一首は?」との声があがり・・・)自分は好きでしたけど流行ってはいませんでした。

3 学校の授業や先生の思い出をお話ください。

在学中は二人の校長先生、三人の担任の先生、専科の先生や主事さん方にお世話になりました。優しくも厳しくしつけられたと思います。悪いことをしたら、ビシッと叱られました。4・5・6年生で行う"週番"があり、一週間ごとに交代で番にあたり、掃除や整理整頓などの点検をしました。今週の目標を6年生が朝礼で話をしました。800人ぐらいの人の前で話をするので、自分の番の時は、前の夜から眠れず、当日も緊張してガチガチになってしまったことを覚えています。緊張しすぎて上手に話すことが出来ず、友だちは笑いはしなかったものの、自分ではかなり落ち込みました。話し終わって、先生方の前をとぼとぼと歩いていくと、音楽の先生が声をかけてくれました。普段は非常に厳しい先生でしたが、その時は「とってもよかったわよ」と言ってくださいました。もちろんよく出来なかったことは自分でわかっていましたが、救われた気持ちになりました。一つの言葉で人を救えるんだということを学びました。

4 学校での遠足はどのような所に行きましたか? 宿泊行事はありましたか?

春と秋に2回あったような気がします。子どもが 多かったので、バスで行きました。

1年: 豊島園

2年:神代植物園

3年:多摩川台公園

4年:高尾山(金時登山の練習でした。)

5年:城ヶ島・夏季学園(今より一つ前の建物のニコニコ学園)

6年:移動教室(箱根ニコニコ学園)と夏休みの臨海学校

岩井海岸の海で水泳の練習をしました。その時のパンフレットがあったのでお見せします。わら半紙にガリ版で刷ったものです。中には、ゴム草履で行くこと、おやつはスイカと氷砂糖などと書いてあります。

5 今の子どもたちに期待することをお話ください。



今の麻布小学校は、明るく元気な 学校で、子どもたちも元気いった を聞いています。大変嬉しりり います。私の小学校生活をでは います。私の小学校生活では いますと、局しまでは はなますと、こともありばいことや嫌なことが、ますといます。 といまな楽しいまからに は関利で快適なにもも思いようなは かようなはみや問題といい はないようないようないようないようないようないようない で、明るく元気にといい い出をいっぱいつくってほしいと

思います。もう一つは、伝統を大事にしてほしいです。今の6年生は137回の卒業生になります。麻布で学んだり遊んだりすることを誇りに思ってほしいです。皆さんは伝統の中に生き、伝統を引き継ぎながら明るく元気に過ごしてもらいたいと思います。

*今回は当時の写真なども見せていただきながらお話をうかがいました。